

## LECTURA

## El plan de batalla de los “Camisas Rojas” de Carolina del Sur (1876)

También surgieron grupos paramilitares del Partido Demócrata en Carolina del Sur durante las campañas estatales y nacionales de 1876. Allí, los miembros de esos grupos se autoproclamaron los “Camisas Rojas”. Su plan oficial de batalla, el cual proponía que los clubes demócratas se armaran con rifles y pistolas, señala, entre otras cosas, lo siguiente:

Cada demócrata debe sentirse moralmente obligado a controlar el voto de al menos un negro, bien sea mediante intimidación, compra o manteniéndolo alejado.

Debemos asistir a todas las reuniones de radicales. Los demócratas deben asistir en grupos tan numerosos como sea posible, y bien armados; comportarse inicialmente con gran amabilidad y, tan pronto como sus interlocutores empiecen a hablar, decirles que son unos mentirosos y que solo tratan de engañar a los negros ignorantes.

En los discursos hacia los negros, recuerden que ellos solo pueden ser influenciados por sus miedos, supersticiones y codicia. Diríjanse a ellos de tal forma que les puedan mostrar que ustedes son la raza superior y que su posición natural es de subordinación hacia el hombre blanco.

Nunca amenacen a un hombre de manera individual. Si merece ser amenazado, las necesidades de los tiempos exigen que deba morir. Un radical muerto no hace ningún daño; a menudo, un radical amenazado es problemático y a veces peligroso, pero siempre es vengativo.

Cada club debe llevar una camisa roja como uniforme y debe asegurarse de usarla en todas las reuniones públicas y, en especial, el día de las elecciones.<sup>1</sup>

---

<sup>1</sup> En Dorothy Sterling, ed., *The Trouble They Seen: The Story of Reconstruction in the Words of African Americans* (Da Capo Press, 1994), 465.